

DESPIERTA LA DERECHA CIVILIZADA CATALANA

• Está formando un bloque de acción común política y electoral

BARCELONA (Una colaboración especial de Jaime de Llansa, por telex). "El Alcázar", mediante ésta su "Crónica de Cataluña", se adelantó a bastantes colegas barceloneses y nacionales al informar de la segura constitución, por decreto y no pasando largo plazo desde aquella fecha, del "Consell General de Catalunya", detallando sus más importantes funciones, que se le asignarían, cuales son las de estar integrado por los diputados y senadores elegidos para el Congreso en las próximas elecciones; quienes, a su vez, en unión de los miembros designados pero electos por las respectivas diputaciones provinciales, habrían de redactar un "estatuto" que deberían de aprobar las Cortes, por un lado.... y, de otro, que, mientras tanto y para nutrir de vitalidad funcional al "Consell", se procedería, una vez publicado el decreto, a integrar una "comisión" con tres representantes de cada Corporación más los respectivos presidentes para proceder a una inmediata preparación de una "Mancomunidad", con la misión de proponer al Gobierno los servicios y financiaciones que habrán de ser competencias de la "Mancomunidad".

También desde ésta "Crónica de Cataluña" hemos anunciado, antes que bastantes colegas, especialmente de Madrid, que el discutido pero activo y muy inteligente e influyente en combinaciones, o "pasteleos", en el campo político catalán, Jordi Pujol, se retiraría de la llamada "comisión de los diez-nueve", en cuanto viesse que sus posibilidades de negociación con el presidente del Gobierno y con los partidos "a nivel del Estado español" sobre el polémico tema de "las nacionalidades" —muy concretamente sobre la "nacionalidad catalana", que éste es el piafante y nervioso caballo de batalla del impacientado y ambicioso líder de la CDC— no tenía "claro horizonte", lo que le pondría en liderazgo por encima de todos los políticos y partidos catalanistas —incluso "dejando en la cuneta" como casi ha sucedido, a Tarradellas, el "honorable President de la Generalitat"— se retiraría de la citada "comisión de los diez" y efectuaría un espectacular y resonante "repliegue hacia Catalunya en dins", como así ya es público y efectivo.

OTRAS CONSECUENCIAS Y ACTIVAS MOVILIZACIONES CON SUS JUEGOS ELECTORALISTAS Y DE PRESTIGIO

Las posturas "distanciadas" de Pujol en relación con el protagonismo de Tarradellas y con la creación, por los partidos "sindicales" más catalanistas, por ideología o por tácticas de "presencia en Catalunya", del "organisme consultiu del president de la Generalitat" —de cuyo suceso fui testigo informativo en Saint Cyprien (Perpiñán) y del que hablé en dos crónicas seguidas—, que no pudo cristalizar por las ausencias de los partidos "grandes" y porque Tarradellas, viejo político muy maniobrero, se dio cuenta de que tales ausencias, unidas al "distanciamiento" y al protagonismo de Pujol, lesionarían su imagen— que defiende con uñas y dientes— de "única veu pactant de Catalunya", dio en la última reunión de Perpiñán una "larga cambiada" a los partidos aludidos que le apoyaban y se protegían bajo su sombra relegando "ad calendas grecas" el "organismo" y "autorizando" la creación de una especie de "Consell" para el "interior de Catalunya", confiando a un "independiente" de su confianza e íntimo amigo, Frederic Rahola, la gestión de lograr una "entesa total" de todos los partidos catalanes, la creación legal del "Consell General de Catalunya" y su puesta en marcha en la primera etapa que ya he descrito antes, han sido algo así como el disparo de salida de la carrera de velocidad hacia la "meta" de las elecciones con "sprints" tremendos y movilizaciones electoralistas y de prestigio, cara a la opinión pública y a la captación de simpatizantes, militantes y votantes, que intentaré resumir, a pesar de su amplitud, variedad y complejidad. Estimo que es necesario lo haga así para "ilustración" de los lectores catalanes y no catalanes, de aquí y de toda España.

En primer término, la resonante y revolucionaria propuesta a los demás partidos catalanistas y marxistas del PSUC, sucursal catalana del comunismo, en el sentido de proceder a la constitución de un "Gobierno provisional de Catalunya", que sustituya al "organisme consultiu" y a la "comisión-Tarradellas" y corte el paso al "Consell General de Catalunya". Constitución que debe de cristalizar antes de las elecciones para, dicen sus creadores y partidarios —entre ellos, en "Mundo Diario", Solé-Tura—, proceder a la proclamación —como así hizo macia en 1931, señalan y destacan de la "Generalitat" y de todas sus "instituciones" inmediatamente después de celebradas las elecciones, fuese cual fuere el resultado "catalanista" de las mismas, y sin esperar decisión al respecto de las Cortes, presentando al Gobierno un "hecho consumado", a estilo de "golpe de estados" sobre el que se obligaría al Gobierno —que no a las Cortes— a negociar, dejando "en la cuneta" al "Consell" y, como consecuencia, paralizando todo trabajo del mismo sobre un nuevo estatuto de autonomía.

Naturalmente, la cada vez más próxima convocatoria de las elecciones nacionales ha puesto en marcha frenética los mecanismos de los partidos, grupos ya conocidos y en funcionamiento, y de otros

en trance de ser presentados públicamente aunque ya están formados sus cuadros y establecidas por ellos sus listas de simpatizantes y sus "papeles" de negociaciones con otros que son afines o próximos; y, también naturalmente, ha sido la causa principal —y no la anunciada por el de que "ya no puede hacer más por Catalunya en la comisión de los diez"— del "repliegue hacia Catalunya" de Jordi Pujol que, indudablemente, quiere dedicar todas sus energías a preparar la campaña de su CDC y de sus candidatos en el ámbito catalán.

Un grupo de pequeños partidos ha formado el "Front D'Esquerres" para presentarse unidos ya que, por su escasa incidencia, sólo cada uno de ellos poca "chance" electoral tendrían. Otros partidos "socialdemócratas" catalanes, tan convencidos como los otros aludidos de su escasa fuerza numérica, tratan de aglutinarse electoralmente y de encontrar un "pal de paller", o "gozne aglutinador" que tenga popularidad y disponga de "cuadros" afectos, y, al parecer, lo han encontrado en el alcalde y "rodolfista" José María Socías, con el que los dirigentes de tales partidos se reunieron a comer para tratar del "asunto" y sondear a Socías sobre si serían vistos unidos en torno a él con simpatía por la Moncloa y Martín Villa.

La dinámica relanzada de los partidos catalanistas, de izquierda y marxistas, en Barcelona y en el completo ámbito catalán, ha provocado lo que me atrevo a denominar "despertar de la derecha civilizada catalana", que se ha empezado a mover con gran decisión y con la pretensión de formar un gran "bloque" de acción común política y electoral, tendente, además, a formar un "pacte catalá" y conseguir, por vía lateral de negociación empresarial con las "sindicales", un "pacte social" a respetar por todos hasta después de las elecciones. Todos los datos que he podido recoger, así como por la intensa profusión de carteles de propaganda lanzada y las declaraciones de políticos catalanes conocidos, me inducen a pensar —y así piensan en muchos círculos políticos barceloneses y de "tot arreu", y los periodísticos que, en este caso, el "pal de paller" será Juan Antonio Samaranch y su "concordia catalana", que sumarán a los partidos del "pacte de Hostalrich", exceptuando a "Reforma Democrática" por su vinculación a "Alianza Popular Catalana" cuya "junta directiva regional", ya constituida ampliamente con representantes de los grupos catalanes que a nivel nacional la integran, se ha constituido recientemente y de la que es presidente Laureano López Rodó. (Se dice, incluso con insistencia, que una vez que se hayan publicado y estudiado por el las normas electorales, Samaranch presentará la dimisión de presidente de la Diputación Provincial de Barcelona para entrar "arrolladoramente" en liza organizativa y electoral en toda Catalunya).

Finalmente, aunque el interesante tema no se agota, cabe destacar que la "Lliga de Catalunya-Partit Liberal"; que tiene como máximo dirigente al millonario y poderoso empresario de inmobiliarias Josep N. Figueras, ha propuesto a la "esquerra Democrática" y a su dirigente Ramón Trias Fargas formar una coalición electoral, con un programa mínimo común y comunes listas de candidatos.

NOTAS VARIAS COMPLEMENTARIAS

Se comenta, por algunos jocosamente, por otros sarcásticamente, que ya hay himno de "concordia catalana", y que será grabado en disco en castellano por Manolo Escobar, por su popularidad indiscutible entre los catalanes no-catalanes (inmigrantes), y en su versión catalana por la excelente cantante Gloria de la que, un comentarista político, pone de relieve que "es" del Opus Dei (lo cual pongo en duda seriamente, pero no descalificadoramente).

La batalla política en y sobre la Universidad esta en pleno desarrollo, cómo así he informado en crónicas dedicadas al "claustro general". Todos los partidos catalanistas y marxistas-comunistas, con especiales movilizaciones de activistas que se centran en los "penénes" y en las asambleas estudiantiles, están tratando de anular la acción iniciada con vigor por los auténticos "claustrales", catedráticos numerarios y adjuntos, que quieren evitar una Universidad dominada por las políticas extremistas y han iniciado acciones vigorosas y meritorias peleando con energía en las sesiones del "claustro", resistiendo los envites y las andanadas de aquellos.

Se dice, aunque el rumor no ha podido ser confirmado "directamente", que el gobernador civil de Barcelona, Sánchez Terán, presentará la dimisión pronto, puesto que piensa presentarse para el Congreso por Salamanca.

Otro rumor, entre sensacional e intencionadísimo, es el de que —según "Mundo Diario"— "Diario de Barcelona", que esta pasando dificultades —de las que he informado varias veces y la última con motivo del nombramiento de Tristalbn la Rosa como director—, puede ser vendido por su propietario, señor Santacreu, al "Club Catalonia", relacionado con Alianza Popular", o a un poderoso grupo económico que tiene como cabezas visibles al editor Lara y al señor Samaranch. Se trata, al parecer, por un lado, de salvar al "brusi", que ha perdido cuarenta y cinco millones de pesetas en el último ejercicio, y, por otro, de disponer de un prestigioso periódico con prestigiosa cabecera.